

Pronunciamento a propósito de las talas de árboles en la Ciudad de Caracas

La ciudad de Caracas se ha distinguido a lo largo de su historia por ser un lugar de exuberante verdor, no sólo por tener al norte de esta el Waraira Repano, sino también por la abundancia de árboles en calles y avenidas, árboles que se han plantado desde hace muchos años, permitiendo una gran biodiversidad de fauna silvestre como aves de muchas especies, perezas, entre otros. Sin embargo, durante las últimas semanas del mes de febrero del presente año, se ha denunciado, a través de diferentes redes sociales, la tala de gran cantidad de estos árboles en los municipios Baruta y Chacao de la ciudad capital, justificando esta práctica con la construcción de aceras, murales decorativos y espacios recreativos.

En Venezuela existen normativas municipales ambientales que se deben respetar y cumplir al momento de talar un árbol. Si bien sabemos que los municipios necesitan hacer reformas para brindar una mejor calidad de vida de los habitantes, al momento de realizar cambios se debe evaluar el impacto que estas mejoras producirán en el ambiente para que esa intervención sea lo menos dañina para la conservación de la flora, fauna y ecosistemas urbanos.

Los árboles en las ciudades aportan gran cantidad de beneficios, enumeramos algunos:

- Desempeñan un papel importante en el aumento de la biodiversidad urbana, proporcionando plantas y animales con un hábitat, alimentos y protección favorables.
- Un árbol maduro puede absorber hasta 150 kg de gases contaminantes por el año. Como resultado mejora la calidad del aire, logrando tener ciudades más saludables para vivir y tiene un papel importante en la mitigación del cambio climático.
- La ubicación estratégica de los árboles en las ciudades puede ayudar a enfriar el aire entre 2 y 8 grados centígrados.
- Vivir cerca de árboles y espacios verdes urbanos mejoran la salud física y mental, disminuyendo la presión arterial alta y el estrés.
- Los árboles maduros mejoran el flujo de agua, proviniendo inundaciones y el riesgo de desastres naturales.
- La planificación con espacios naturales aumenta el valor de las propiedades y atrae el turismo beneficiando al municipio.

Una ciudad con una infraestructura verde bien planificada y bien administrada se vuelve más sostenible, mejorando la calidad de vida y logra adaptarse mejor a los impactos del cambio climático, reduciendo riesgos de desastres naturales.

Desde la organización La Tierra se Calienta hacemos un llamado a las autoridades pertinentes para que, conjuntamente con la comunidad, se tomen en cuenta los beneficios mencionados anteriormente, se realicen estudios con personal especializado en el área para saber si es necesario realizar la poda o la tala de un árbol. También hacemos un llamado a realizar jornadas de reforestación de árboles que no afecten la infraestructura municipal. En caso de no tomar acciones necesarias con prontitud, perderemos el valor natural de nuestros municipios, trayendo consecuencias irreversibles en el ambiente y nuestra verde ciudad de Caracas.